unomásuno

1,12

**FECHA** 

SECCIÓN

25/1/25

**LEGISLATIVO** 





## Piña creó una crisis;

## no pidió opinión y tuvo conductas erróneas en la Corte: Yasmín Esquivel

GILBERTO GARCÍA

a ministra Yasmín Esquivel Mossa lamentó que la ministra presidenta la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña Hernández, no entienda que la reforma judicial está en proceso de implementación y bloquear el proceso electoral daña a los empleados de este poder que aspiran a volverse jueces o magistrados.

"Norma Piña como presidenta de la Corte tiene mucho qué ver en esto, y uno de los problemas que se tienen es que ella se opone total y abiertamente a la reforma; hay una cerrazón para que se reanuden las actividades del Comité de Evaluación", comentó Esquivel.

Y ahondó: "Se llevó a toda la institución, el problema es para los mil 700 jueces y magistrados en los que ella no pensó, a los que tampoco les pidió su opinión para tener las conductas que tuvo, conductas políticas erróneas y fallidas".

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó el miércoles al Comité de Evaluación del Poder Judicial reanudar el proceso de selección de candidatos que serán postulados para la elección de jueces, magistrados y ministros el próximo 1 de junio.

No obstante, la ministra Esquivel Mossa dio a conocer que el Comité de Evaluación del Poder Judicial determinó que no va revocar su suspensión y va a continuar con los trabajos suspendidos. "Lo que va a hacer es informar al pleno de la Corte para que intervenga y

decida si es un tema donde se tiene que respetar o no la determinación del juez de distrito (que ordenó la suspensión sin tener atribuciones en materia electoral) y abrir un expediente.

"Esto va a llevar varios meses, por lo menos un mes, para que haya un proyecto que resuelva lo que el Cornité de Evaluación está pidiendo y hace caso omiso de lo que resolvió la Sala Superior".

"Yo veo una actitud poco proactiva de parte del pleno, de la mayoría del pleno de la Corte, en donde no quieren que continúe el proceso", expuso. "Ha habido esta falta de entendimiento político por parte de la presidenta de la Corte"

Señaló que la presidenta de la SCJN sigue sin comprender el momento político que estamos viviendo, donde ya hay una reforma

reforma constitucional en proceso de implementación, y que
"ya no hay manera de que se eche
atrás, lo único que
se está ocasionando es que se
afecten derechos de
terceros y nos quedamos
sin candidatos".

Cuestionada sobre si la Norma Piña será juzgada por la historia por tratar de bloquear la elección judicial, Esquivel indicó que "ya está siendo juzgada actualmente, en donde se le ve por muchisimos de los mexicanos o la gran mayoría como la persona que ha llevado al Poder Judicial a esta crisis, por esta falta de experiencia política, por esta serie de tumbos que ha dado de un lado a otro, y que no le han funcionado, que no

